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Confcommercio, due riunioni
per la “destagionalizzazione”

Si presenta questa sera
un libro sulla Grande guerra

Il tonno non era conforme
ammenda alla Friulpesca

Acaricodell’imprenditore,ilpmMa-
riaCaterinaPace,titolaredelfascicolo,
haipotizzato il reato diviolazionedelle
norme di sicurezza sul posto di lavoro.
Nella stessa mattinata di ieri, il magi-
strato ha inoltre conferito al medico le-
galeCarloMoreschil’incaricodiesegui-
rel’autopsiasulcorpodell’operaio,che
si trova nella camera mortuaria del ci-
miterodiRivignano.L’esame,cheservi-
ràadaccertarelecausedeldecesso,po-

trebbe essere
eseguito già
nellagiornata
di oggi.

S e c o n d o
una prima ri-
costruzione
deicarabinie-
ridellastazio-
nediRivigna-

no e dei Vigili del fuoco del distacca-
mento di Latisana, intervenuti sul po-
sto, Hysen avrebbe perso l’equilibrio
mentreeraimpegnatosuunmontacari-
chi, a un’altezza di circa 12 metri, per
eseguire alcuni fori su un’architrave
del tetto. Per ragioni ignote (l’infortu-
niononhaavutotestimoni),èprecipita-
to e morto sul colpo.

Aveva 58 anni ed era originario del-
l’ex Jugoslavia, ma risiedeva con la fa-
migliaa Castelfranco Veneto. Inquesto
periodo,alloggiavaaTeor,alla locanda
“AlDonatore”,conaltrioperai.Nelcan-
tiere, un capannone in costruzione, si
era recato nonostante di sabato fosse
chiuso. A quanto pare, intendeva com-
pletareun interventoche, ieri, avrebbe
permesso ai colleghi di procedere nei
lavori.

L’oradell’infortuniodovrebberisali-
reallametàdelpomeriggio,mailrinve-
nimentodelcadavere,congliarnesian-
cora in mano, è avvenuto soltanto dopo
le22.30.Sonostatiifamiliarieiltitolare
dell’impresa, non riuscendo a rintrac-
ciarlo sul cellulare, a preoccuparsi e a
contattare la locanda, per avere infor-
mazioni. L’ultima volta in cui Hysen è
stato visto è stato proprio al Donatore,
all’ora di pranzo.

A LIGNANO

DAI PAESI
A BAGNARIA ARSA

A CARLINO

SANGIORGIODINOGA-
RO.Cambialageografiapo-
litica della Bassa Friulana,
che, dopo il responso delle
urne del 6 e 7 giugno, vede
modificatigliequilibripoli-
ticiinquestoterritorio,eog-
gi,conl’insediamentodelle
nuove maggioranze, queste
potrebbero richiedere una
modifica anche all’interno
degli assetti dei Consorzi
che gravano su quest’area.
Il passaggio di mano dal
centrosinistraalcentrode-
stra di alcuni comuni chia-
ve,comeGonars,SantaMa-
ria la Longa, Talmassons e
Trivignano,attenuatodalla
perdita di Carlino, passato
al centro sinistra, mentre a
Torviscosa gli elettori han-
no assegnato la vittoria ad
una lista civica trasversale,
la cui identità non è univo-
ca, fanno presumere che le
forze politiche possano as-
sumere,dopounaprimafa-
se di metabilizzazione del
risultato, iniziative conse-

guenti al voto. Tali iniziati-
ve potrebbero, ad esempio,
riguardare il Csr (35 comu-
nisoci),lacuiassembleaog-
gi vede modificata la sua
maggioranza che, con
1.760.400 azioni su
3.345.800, pari al 52,6 %, ve-
de l’ente controllato dal

centrodestra,mentreperil
centro sinistra le perdite
non sono state compensate
dall’acquisizione delle
89.100 azionidi Carlino, né,
se ciò avvenisse, dalle
112.200 di Torviscosa. A
questopuntocosa succede-
rà? Quali saranno le mosse

in assemblea da parte del
centro destra e come reagi-
rà il presidente Di Giusto
ormai in minoranza?

Un’altra partita potreb-
be giocarsi sulla vicepresi-
denza del Consorzio Aussa
Corno (a tutt’oggi di Rober-
to Duz), sulla quale la nuo-
va maggioranza di Roberto
Fasan potrebbe chiedere
all’ente consortile della
Ziac un adeguamento a
frontedella nuovasituazio-
nepoliticacreatasiaTorvi-
scosa.Nonsolo,mal’ammi-
nistrazione torviscosina,
potrebbe chiedere adegua-
mentiancheall’internodel-
la compagine del Consor-
zio Depurazione Laguna.
Spa.

Questisonogli interroga-
tivi cui la politica dovrà da-
reunarispostanelleprossi-
me settimane, risposte che
San Giorgio attende anche
sull’Unione dei Comuni
checoinvolgeSanGiorgioe
Torviscosa.

Francesca Artico

L’uomo
è precipitato
da 12 metri

LIGNANO.IverticilocalidiConfcommer-
ciorivolgonouninvitoatuttigliassociatidel
territorio a partecipare alle due riunioni in
programmaoggiedomanialle15dovesipar-
leràdinuoveopportunitàdidestagionalizza-
zione.Quelloorganizzatonellasededell’En-
te fiere Lignano nel porto turistico di Mari-
na Uno in viale Centrale 35, è un duplice
incontro,infatti,pervenireincontroagli im-
prenditoricommercialiimpegnatiinquesto
periodoconl’aperturaestiva,organizzatoin
collaborazionetral’Entefiereel’Ascomper
faregiàilpuntosuldopo-stagione.Perl’asso-
ciazione dei commercianti sarà presente il
presidente della sezione mandamentale di
LignanoSabbiadoro,WalterFadini,eilpre-
sidente della nuova società di promozione
turistica, Danila Ciotta.

BAGNARIAARSA. “ I luoghi dimenticati
dellaGrandeguerra”diPaoloGaspariverrà
presentatooggialle21,alristoranteAlCanti-
non di Bagnaria. La serata culturale rientra
nel programma Libri e musica sotto le stelle
che l'Amministrazione comunale promuove
durante il periodo estivo. La presentazione
del libro sarà intercalata dalla musica del
gruppojazz"UpTempo".Trailuoghidimenti-
catidel Primo conflitto mondiale rientra an-
cheilcampodiprigioniadelVatdiBagnaria
e nei capitoli presentati da Gaspari vi è an-
che un approfondimento sul campo riserva-
to all'internamento di prigionieri di guerra
dell'esercito austro-ungarico. Una fonte di-
retta e documentata da alcune fotografie di
queimomentièinpossessodiunprivatoresi-
dente a Sevegliano.

CARLINO.Inunfiloneditonnodeconge-
lato, icarabinieridelNasavevanoritenuto
di riscontrare la presenza di monossido di
carbonio,unaddittivochimicononautoriz-
zato. E così, ieri, a distanza di oltre quattro
annidalsequestro,YvonneFourrier,68an-
ni, francesedi originima residente aCarli-
no, legale rappresentante della società
Friulpesca, è stata condannata a pagare 5
mila euro di ammenda. La sentenza è stata
pronunciata dal giudice del tribunale di
Udine, sezione staccata di Palmanova, Da-
nieleFaleschini.L’avvocatodifensore,Ro-
berto Mete, aveva sottolineato come il pro-
dotto fosse arrivato a Carlino imballato ed
etichettato e come, in seguito all’episodio,
la società avesse cambiato fornitore.

AQUILEIA. L’ammini-
strazione comunale aquile-
iese,aseguitodeilavoripre-
liminari,obbligatoriperleg-
ge, realizzati in previsione
della costruzione di una se-
riedialloggidiediliziacon-
venzionataconl’AterdiUdi-
ne,harilevato,inun’areasi-
tuata lungo corso Gramsci,
la presenza di materiali in-
quinati dispersi nella zona,
cherecentementeèstataog-
getto di un'accurata indagi-
negeologica.Daquantosiè
potuto accertare, l'area in
questione, durante gli anni
'70/'80,erastatautilizzataco-
me deposito di materiali
provenienti dalla demoli-
zione delle case situate in
corrispondenzadelFororo-
mano e, proprio a questa ti-

pologia di materiali, sem-
brasiadafarrisalirel'origi-
nedell'inquinamento.L'am-
ministrazione comunale ri-
feriscediaver datodisposi-
zione all'ufficio tecnico di
mettere in sicurezza l'area,
in attesa che la conferenza
dei servizi, che sarà convo-
cata dalla Regione, accerti
l'origine dell'inquinamento
edettilemodalitàperlabo-
nifica del sito.

«Occorre precisare - ren-
de noto l'amministrazione
comunale - che la natura
dell'inquinamento consen-
te di escludere che vi possa
essere un rilascio nell'aria
di materiale inquinante.
Inoltre, oltre ad essere con-
centrato in una zona molto
ridotta, il materiale in que-

stione risulta del tutto iner-
te, se non viene manipola-
to».

Aggiungonoiresponsabi-
li:«Dalleanalisisvolteedal-
la documentazione in no-
stro possesso, le aree limi-
trofe non sono interessate
dagli scarichi inquinanti e
pertanto non sono interes-
sate dal fenomeno. La con-
ferenza dei servizi coinvol-
gerà, oltre all'amministra-
zione comunale, anche la
Regione, la Provincia e
l'azienda sanitaria, che da-
rà le indicazioni specifiche
perlabonificadell'area.Sa-
rà nostra premura, inoltre,
comunicare alla popolazio-
nelemisurechesarannoas-
sunte».

Elisa Michellut

San Giorgio di Nogaro. Il passaggio dal centro-sinistra al centro-destra pone diversi interrogativi

Csr e Aussa Corno, cambi in vista
I risultati del voto potrebbero cambiare gli assetti nei consorzi

La sede del Consorzio Aussa Corno a Udine

Obesità a Latisana:
sportello di ascolto

GONARS. Si è riunito il nuovo
consiglio comunale di Gonars du-
ranteilqualeilsindacoMarinoDel
Frate ha reso nota la formazione
della giunta. L’esecutivo è compo-
sto da quattro assessori.

Ilruolodivicesindacoèstatoaf-
fidato a Luca Sedrani, che gestirà
ancheledeleghealbilancioetribu-
ti, personale, commercio, fiere e
mercati.AIvanBoemosonoandati
i settori urbanistica, edilizia priva-
ta, lavori pubblici e manutenzioni
esterne.Alberto Budai sioccuperà
di protezione civile, agricoltura e
attivitàproduttivecorrelate,dicac-

ciaepesca,delterritorio,delparco
delfiumeCorno,dipariopportuni-
tà e dei rapporti con le frazioni.

I referati di sport, associazioni-
smo, cultura e istruzione, famiglia,
attivitàartigianali, industrialieco-
operative,ambiente,sonostatiaffi-
datiaEmanueleBaggio. Rimango-
nonellecompetenzedelneosinda-
co le deleghe a sanità, politiche so-
ciali,relazioniconstatiesteri,cele-
brazioni, affari generali, polizia
municipale.

«Abbiamo optato – ha affermato
Del Frate - per una giunta snella,
dando un segnale volto al rispar-

mio delle spese. A ciascun consi-
gliere di maggioranza sono stati
inoltre attribuiti degli incarichi
specificipercollaborareconglias-
sessoridiriferimento, inmodoche
tutti siano coinvolti nella attività
amministrativa e che sia garantita
la maggior efficienza possibile».

E conclude: «Auspico che con
l’opposizionesiinstauriunrappor-
to costruttivo e di assoluto rispetto
delle prerogative di ognuno e che
conicittadinidiGonarssimanten-
gaquel rapportodi fiduciascaturi-
to dalla consultazione elettorale».

Monica Del Mondo

Gonars, Sedrani è il vicesindaco
Boemo, Budai e Baggio assessori

Lo ha deciso ieri la Procura di Udine: si tratta di un atto dovuto legato all’ipotesi che si sia trattato di un infortunio sul lavoro

Operaio morto a Teor, disposta l’autopsia
Indagato il titolare della ditta per cui lavorava

Il Comune di Aquileia: l’amministrazione ha transennato un
cantiere per la presenza di materiali inquinanti

TEOR.NelfascicolochelaProcuradellaRe-
pubblica di Udine ha iscritto ieri sulla morte
dell’operaio Daka Hysen, avvenuta domenica
pomeriggio in un cantiere, a Rivarotta di Teor,
c’è anche un indagato: Giorgio D’Ambroso, 52
anni,residente in provincia di Treviso, titolare
della ditta di Crocetta del Montello per la quale
l’uomolavorava.Unattodovuto,legatoall’ipote-
si che si sia trattato di un infortunio sul lavoro.

IL CANTIERE

Materiale inquinante, il Comune transenna un cantiere
Aquileia

MARANO. «Come presidente di Fe-
dercoopesca Fvg non accetto quanto af-
fermato da Goletta Verde sulla pesca di
frodo,dichiarazionecheritengodiffama-
toria nei confronti dell’intero comparto
ittico regionale che da qualche anno sta
subendo un lento declino e sta vivendo
una recessione economica unica». Da-
niele Squecco, presidente di Federcoo-
pesca Fvg, nonché pescatore della flotta
di Marano Lagunare, ritiene lesivo per
l’intero comparto quanto affermato dal-
l’associazioneambientalistaneiconfron-
ti dell’intero settore della pesca del Fvg,
nel quale operano circa 600 pescatori.

»Nelsottolinearecomeloscorsoanno
Goletta Verde si era espressa in modo
completamente differenti- dice- per cui
nonsicapiscequestainversionedirotta.
Nello specifico, vorrei evidenziare che

da 4 anni i pescatori di Marano Laguna-
resonofermi, inquantoèindiscussione,
dal punto di vista ambientale, l’uso del-
l’attrezzo (ferro maranese). Per quanto
riguardalasituazionedellosforzopesca,
questo è regolamentato dalle leggi della
Comunità Europea e la Capitaneria di
Portoeseguecontrollicapillarisiaperla
pesca a strascico che sulle “taglie” del
pescato, e altri tipi di controlli. Comeca-
tegoriastiamodavverosubendodannidi
ogni tipo: i delfini ci mangiano le reti da
posta, mentre in Sicilia viene approvata
lareteferretiera,simileallaspadaia,noi
dobbiamo subire questo danno a pagar-
ne le conseguenze. Intanto in Croazia e
Slovenia-continuaSquecco-siaumenta
lo sforzo pesca, se quest’ultima, facente
partedellaUe,segueabbastanzairegola-
mentieuropeieilDecretoPecoraioSca-
nio,inCroaziaquestononsuccede,men-

trenoisiamocostrettiinveceagiustifica-
relepeschetradizionaliconvalutazione
diincidenzaetutteleistruttorieburocra-
tiche (studi di programma, piani di inci-
denza ect.) e regolamenti europei per
mantenere queste storiche attività».

«La marineria friulana - prosegue - è
attentaesensibileatutteleregolecomu-
nitarie e agli adeguamenti che esse ri-
chiedono:abbiamoinRegioneConsorzi,
checostituisconounmodellointuttaIta-
liapercomegestisconolerisorsebiologi-
che molluscoculticole che sicuramente
incidonosulpiùelevatostandarddiqua-
lità del prodotto e della sua commercia-
lizzazione.Vorreirimarcare - ribadisce -
chel’attivitàdellapescaèstoricaneipae-
si di mare, dov’èsempre stataeffettuata,
ma negli ultimi anni si è verificato un
cambiamentodelterritorio(insediamen-
ti industriali interni ed esterni, 15 mila

postibarca,turismodimassa,grandicen-
tri balneari a Grado e Lignano, inseri-
mento nel Sin, 6 depuratori a mare “Tu-
boni”, e un rigasificatore in programma,
cambiamenti climatici e aumento della
temperatura dell’acqua, inserimento di
nuove specie con l’aumento della pesca
sportive)chehannocreatosituazioniam-
bientalisempremenoproduttivedirisor-
sebiologichechehannointaccatoilsetto-
re produttivo economico e sociale della
pesca».

Squecco conclude con amarezza, sot-
tolineando come dal punto di vista di
Confcooperativenazionaleecomepresi-
dente di Federcoopesca Fvg, il compar-
toregionaledellapescaèquellocheper-
cepisce un reddito minore di tutta l’Ita-
lia ,uncompartocheoggivieneaccusato
di pesca di frodo, «mentre invece così
non è». (f.a.)

Marano. Il presidente di Federcoopesca Fvg critica Legambiente: il nostro comparto è in grave recessione economica

Squecco: «Non siamo pescatori di frodo»

CERVIGNANO. Anche
quest'anno, il saggio di fi-
neannodellaRollerscho-
ol Pattino d’oro, tenutosi
sulla pista di pattinaggio
di piazzale Lancieri d'Ao-
sta, ha fatto registrare il
tutto esaurito. Oltre mille
persone, hanno assistito
alleesibizionideisettanta
atleti della società, i quali
hannopresentatonumero-
se coreografie, ideate dal-
le maestre Lorena Marco-
linie DanielaTommasini.
Tanta la soddisfazione
espressa dai genitori, che
hanno contribuito alla
messa in opera dello spet-
tacolo. "Desidero ringra-
ziarelefamigliedeiragaz-
zi-haspiegatoilpresiden-
te della Roller school, An-
gelo Angelico - per l'impe-
gnoprofusonell'organizza-
re i giochi giovanili di pat-
tinaggioartistico, tenutisi,
recentemente,aCervigna-
no". Il presidente ha, inol-
tre, dichiarato di aver ap-

preso, con soddisfazione,
la notizia, apparsa qual-
che giorno fa sul nostro
quotidiano e resa nota
dall'assessore comunale
allo sport, Gianluigi Savi-
no, di una prossima siste-
mazione degli spogliatoi
della pista di pattinaggio,
che, da tempo, necessita-
vadiunaristrutturazione.
"Auspicoche in futuro-ha
aggiuntoAngelico-l'ammi-
nistrazione comunale, do-
po aver realizzato il cam-
po di calcio in sintetico a
Muscoli, per gli atleti del-
la Pro Cervignano, i quali
potranno allenarsi anche
nelperiodoinvernale,pos-
sa realizzare anche la
chiusuradellapistadipat-
tinaggio di piazzale Lan-
cieri D'Aosta, affinché an-
che i nostri atleti possano
avere la stessa opportuni-
tà". E con il saggio di fine
anno si è conclusa la sta-
gione della Roller School
Pattino d'oro, che riaprirà
a settembre. (e.m.)

Appello della Roller school:
pista coperta di pattinaggio

Cervignano

LATISANA. “Diamo peso
al benessere” è il titolo di
un’associazione che cura un
progetto voluto dall’Azienda
sanitariadellaBassaperpre-
venire l’obesità e incentivare
il benessere come prevenzio-
ne e controllo delle malattie
croniche chesi concretizzerà
martedì nella presentazione
diunosportellodiascoltoper
la Bassa friulana che sarà
inauguratooggialle19alcen-
tro di salute mentale del-
l’ospedale di Latisana in via
 Sabbionera aLatisana.L’as-
sociazione accoglierà tutte le
personeinteressateecuriose
di conoscere l’iniziativa e al-
la presentazione dello spor-
tello saranno presenti Paolo
Bordon direttore generale
dell’Aziendaperiservizisani-
tarin.5Bassafriulana,Marco
Bertoli direttore del diparti-
mento di salute mentale del-
l’Ass 5, Maria Grazia Baldin
responsabile dell’Unità car-
diologia dell’ospedale di Pal-
manova e diversi medici di
medicina generale.

«Difattolostrumentodico-
municazionepiùidoneoada-
re voce al problema del so-
vrappeso e dell’obesità nel
territorio è lo sportello di
ascolto–scrivono in unanota
icuratoridelprogetto-un’op-
portunità per rispondere ai
nuovi bisogni delle persone
in difficoltà e offrire suppor-
toesostegnoacolorochehan-
no già effettuato il percorso.
 Ciò che caratterizza lo spor-
telloèun’accoglienzadelleri-
chieste di aiuto sospendendo
i giudizi, la possibilità di ave-
re informazioni e di dare vo-
cealproblemadell’obesitàal-
l’internodellacomunitàfavo-
rendolacostruzionedinuove
reti e promuovendo l’em-
powerment come strumento
di promozione della salute.
Inquestocontestosicalailla-
voro dell’associazione “Dia-
mo peso al benessere” per ri-
durre i fattori di rischio cer-
cando alleanze e integrazio-
neconiservizichenecondivi-
dono l’approccio».

Paola Mauro

PALMANOVA.Alle12dilunedì
prossimo, 6 luglio, si chiude l’asta
pubblicaperlavenditadell’ex“ca-
serma veneta San Michele” di via
Sagredo,infondoaborgoCividale,
aPalmanova.Spiegal’assessoreal-
l’urbanistica, Francesco Donato,
che una simile asta era già stata
esperitadueanni fa,ma èstata og-
getto di un ricorso che il Tar ha ri-
gettato. «Siamo soddisfatti - com-
menta-comeamministrazioneco-
munale per aver visto riconosciu-
ta dal Tribunale amministrativo
regionale la regolarità degli atti e
dellemodalità.Maintantol’immo-

bileèrimastobloccatoperduean-
ni».

La caserma di via Sagredo è un
fabbricato che ha un volume di
3528 metri cubi e un’area di 1953
metri quadrati. L’immobile è vin-
colato dalla Direzione regionale
per i beni culturali, con la quale è
necessario concordare il progetto
di ristrutturazione. L’avviso
d’asta,ilbandoelaperiziadistima
sono pubblicati sul sito del comu-
ne di Palmanova, ma per ulteriori
informazioni o per visionare l’im-
mobile, gli interessati possono ri-
volgersi agli uffici tecnici del co-

mune.
Conclude l’assessore Donato:

«Anche tenuto conto dello stato
del fabbricato e del vincolo della
Soprintendenza, il complesso im-
mobiliareèappetibile.Sitrattain-
fattidiunimmobilenelcentrosto-
rico,conunavastaareaverde,aun
prezzo a base d’asta (411.566 euro)
non elevato. Un esito positivo del
bandoporterebbeinoltrevantaggi
all’interacittàstellata perchècon-
sentirebbe il recupero edilizio del
sito e il ripristino della vecchia
“strada delle milizie” che passa
tra il fabbricato e i bastioni».
(m.d.m.)

Palmanova. Scade lunedì 6 il termine per presentare le offerte. L’assessore Donato: un’area appetibile

Asta a luglio per l’ex caserma veneta

L’assessore comunale
Francesco Donato

MessaggeroVeneto
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